

PARTE
II

PANORAMA REGIONAL

P A R T E



Panorama regional

Esta nueva sección del Informe tiene como propósito dar seguimiento a las principales tendencias del desarrollo humano sostenible en Centroamérica, con énfasis en el corto, pero agitado, período transcurrido desde la publicación del Tercer Informe (2008).

Así pues, en esta ocasión se documentan los principales cambios ocurridos durante el trienio 2008-2010. Para una mejor comprensión, los hechos se contextualizan con el resto de la década y, en algunos casos, con la tendencia observada durante los últimos veinte años. Según la disponibilidad de información, se analiza la magnitud, orientación y velocidad de los procesos y tendencias en un conjunto selecto pero diverso de temas, con el propósito de obtener un panorama general de la evolución reciente de la región en su desarrollo humano sostenible.

La sección se compone de seis capítulos cortos, en los cuales se amplía la descripción de las principales tendencias demográficas, sociales, económicas, ambientales, políticas y del proceso de integración, realizada en el capítulo

2 del Informe anterior. Para su elaboración se recopiló información secundaria, la mayor parte de ella sistematizada en el Compendio Estadístico que aparece al final de esta publicación. Adicionalmente, se consultaron informes e investigaciones recientes, y se procesaron bases de datos de censos, encuestas y otros trabajos de campo efectuados en Centroamérica durante la última década.

Como en el resto del Informe, los capítulos que conforman este segmento tienen una perspectiva regional, al resaltar características que son compartidas por varios países. Hasta donde la información disponible lo permitió, se consignaron las principales brechas territoriales, de género, de edad y por grupos étnicos.

A partir de esta entrega, la sección “Panorama regional” adquiere un carácter permanente, y se constituye en marco de referencia general para el análisis planteado en las demás secciones del Informe.